
Huachipato: inquietud genera 
reserva en decisión clave  
de Comisión Antidistorsiones 

INSTANCIA SESIONÓ ESTE MARTES PARA DEFINIR SALVAGUARDIAS AL ACERO CHINO

Este martes se concretó la espera-
da sesión de la Comisión Nacional 
Encargada de Investigar la 
Existencia de Distorsiones en el 

Precio de las Mercaderías 
Importadas -más conocida como 
Comisión Antidistorsiones- en 
Santiago. Si bien se confirmó que 

instancia asesora llegó a una reso-
lución, esta aún no se ha dado a 
conocer, ni por el propio órgano, 
ni por el Ministerio de Economía.  

La situación de no saber el resul-
tado de la sesión, de acuerdo con 
los propios sindicatos de la 
Compañía Siderúrgica 

Huachipato, genera un escenario 
de mayor incertidumbre para la 
empresa y los trabajadores.

“Todos los días hay despidos”: trabajadores piden que se agilice la publicación de lo resuelto.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁGS. 14-15
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CIUDAD PÁG. 10-11

Luego que sólo una empresa presentara ofertas para hacerse 
cargo de las obras, desde el Serviu se indicó que se decidió 

avanzar por la fórmula de sumar nuevos recursos. 

 Puente Perales: buscarán aumento de 
presupuesto para evitar nueva licitación
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Parquímetros: Municipio 
penquista evalúa sumario 
ante presunta estafa 
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Se abre debate por baja presencia de  
mujeres en elecciones municipales
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Acereros 
vuelven a la 
cancha para 
un duelo de 
coperos en  
La Cisterna 
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ENFOQUE

PEDRO CISTERNA OSORIO 
Presidente de la FEC 1986-1987 
(Dr. Ingeniería Ambiental, Docente UBB)

El 11 de septiembre marca tris-
temente la infancia y adolescencia 
de lo que fue la generación de los 
80, crecimos con una perspectiva 
de la dictadura basada en imáge-
nes como los camiones verdes de 
militares que pasaban por las ca-
lles con prepotencia manifiesta, 
que transmitían violencia y terror. 
Con el paso del tiempo los camio-
nes fueron desapareciendo, se le-
vantó el toque de queda, pero la 
violencia, el miedo y el silencio, 
seguían inalterables, al contrario, 
se iba haciendo parte de nuestra 
vida cotidiana. 

causa de la libertad y la justicia. 
Una referencia importante y com-
partida, es la lucha contra el régi-
men cívico- militar opresor, la que 
constituía una experiencia vital, 
existencial, esencial, tanto el exis-
tir como el ser estaban condiciona-
dos por la dictadura de Pinochet. 

La universidad es un espacio que 
potencia las convicciones de los y 
las ochenteras, a través de los lazos 
que se establecen entre los y las jó-
venes en sus controlados espacios 
de libertad y es precisamente des-

de aquí donde surgen los focos 
de rebeldía y resistencia más 

nítidos y persistentes, dando 
origen a un movimiento estudian-

til nacional, que no da tregua. En 
nuestro Concepción y nuestro Chi-
le, se inicia con la formación de 
asociaciones culturales, centros de 
alumnos para finalmente cristali-
zar en las federaciones de estu-
diantes y el Confech, que son la 
punta de lanza en la lucha contra 
la dictadura, esta historia debe-
mos recordarla, contarla, escribir-
la, ya que es una historia de sufri-
mientos, heroísmo, valentía que 
debe ser sabida por las futuras ge-
neraciones.

Las noticias siempre tenían el 
mismo formato y un solo discurso 
el oficial y solo el oficial, no había 
espacio para la discrepancia. En 
este entorno gris y uniforme empe-
zamos a crecer, a darnos cuenta 
que había historias que se conta-
ban en espacios muy íntimos, de 
absoluta confianza y que eran his-
torias cruentas, trágicas, que sólo 
las conocían los más cercanos a las 
víctimas. A pesar de este contexto 
opresor, en la generación de los 
ochenta, igual estaba la voluntad 
de querer saber qué había 
pasado, que estaba pasando 
y en la medida que se fue co-
nociendo la verdad a través de 
distintos mecanismos, medios de 
comunicación, constatamos que 
la dictadura y sus sostenedores no 
podían seguir a cargo de este país 
con sus crímenes, abusos y menti-
ras. Esta juventud, que fue cono-
ciendo la verdad histórica, la que 
día a día se construía con peque-
ños trazos, relatos, datos, noticias, 
va escribiendo y contando una his-
toria no oficial, que es la real y va 
asumiendo la lucha antidictato-
rial desde sus convicciones, sus 
valores y su compromiso con la 

Una referencia 
importante y 
compartida, es la 
lucha contra el 
régimen cívico- 
militar opresor.

Memoria y movimiento 
estudiantil ochentero

M. ISABEL CATONI SALAMANCA  
Directora Escuela de Salud Duoc UC

La crisis ambiental que enfren-
ta el planeta llama a reflexionar 
sobre nuestras prácticas en to-
dos los ámbitos. En el caso de la 
salud, ¿deberíamos seguir mi-
rando a otro lado sabiendo que 
eliminamos toneladas de basura 
en nuestro ejercicio profesional? 
Creemos firmemente que no. 

Es nuestra responsabilidad 
asegurarnos que los residuos 
hospitalarios se gestionen de ma-
nera segura y sostenible. Los cen-
tros de salud generan una 
cantidad considerable de 
residuos sólidos (OMS:1,5 a 
3 kilos por cama diariamen-
te), la mayoría basura común o 
no-peligrosa, que contaminan fi-
nalmente el suelo, el agua y el 
aire, lo que daña nuestros ecosis-
temas y la salud humana (gran 
contradicción cuando nos dedi-
camos a cuidar la salud). 

Es importante que se adopte 
una actitud proactiva hacia la 
gestión de residuos hospitala-
rios. La educación y sensibiliza-

cambio en la sociedad. Debemos 
actuar ahora para proteger nues-
tro planeta y garantizar un futu-
ro saludable para las generacio-
nes venideras. Hacemos un lla-
mado al sector educativo en 
salud, a los técnicos/profesiona-
les en salud, y a las autoridades 
hospitalarias y de gobierno para 
generar conciencia e incentivos 
para el consumo consciente y la 
responsabilidad social.

ción son claves para promover 
una cultura de cuidado ambien-
tal en nuestros lugares de traba-
jo. En este sentido, es fundamen-
tal que se implementen progra-
mas de capacitación y 
concientización en todos los ni-
veles, desde estudiantes hasta 
personal administrativo y direc-
tivo. 

En Chile, se han implementa-
do normativas y protocolos espe-
cíficos para la gestión de resi-

duos hospitalarios, pero es 
necesario que exista un 
compromiso real por parte 

de todos los actores involu-
crados para cumplir con estas 
disposiciones de forma efectiva. 
Esto implica seguir estrictos pro-
tocolos de segregación, almace-
namiento, transporte y trata-
miento de residuos, así como 
promover prácticas de reducción 
y reciclaje. 

Se trata de asumir nuestra res-
ponsabilidad como guardianes 
del medio ambiente y agentes de 

Se trata de asumir 
nuestra 
responsabilidad 
como guardianes del 
medio ambiente y 
agentes de cambio. 

Educar para un futuro 
sostenible en salud

Con 76 sufragios, Karol Cariola se 
transformó en la nueva presidenta 
de la Cámara de Diputadas y Diputa-
dos, derrotando a la parlamentaria 
del Biobío (Distrito 21) Joanna Pérez, 
quien obtuvo 75. De esa forma, la ex-
presidenta de la Federación de Estu-
diantes de la Universidad de Con-
cepción es la primera militante co-
munista en llegar a esa posición del 
Congreso Nacional.  
 
Carmen Hertz Diputada 
@carmen_hertz 
“Día histórico Karol Cariola  @PCde-
Chile  asume la presidencia de de la cá-
mara de diputadas y diputados, golpe a 
la exclusión antidemocrática que se ha 
pretendido imponer!”. 
 
Jorge Baradit Morales 
@baradit 
“Reviso redes sociales y es impresionan-
te la violencia, el nivel de odio y las 
agresiones de género hacia Karol Cario-
la. El partido comunista es quizá el par-
tido más democrático de nuestra histo-
ria, a pesar de ser perseguidos y a veces 
asesinados a lo largo de su historia”. 
 
Karol Cariola Oliva 
@KarolCariola 
“Muchas gracias a todos y todas por sus 
cariños y saludos, por Chile ¡seguimos!”. 
 
Mirna Schindler 
@mirnaschindler 
“Por 1a vez una comunista presidirá la 
Cámara de Diputados. Karol Cariola 
obtiene un triunfo para el PC y le da un 
respiro al gob. Pero como todo en este 
sistema político, se trata de una mayo-
ría frágil que no asegura los acuerdos 
que el país espera”. 
 
Javiera Morales Alvarado 
@javimoralesalva 
“Para mí, Chile y su pueblo están prime-
ro”. Karol Cariola, primera Presidenta 
Comunista de la Cámara de Diputados 
y Diputadas de Chile”. 
 
Lautaro Carmona 
@LautaroCarmona 
“Karol Cariola nueva Presidenta de la 
Cámara,  primera vez una diputada co-
munista es Presidenta de la Camara de 
Diputados.  Justo y legítimo triunfo de 
Karol. Merecido por capacidad, com-
promiso”. 
 
Yasna Lewin Ruiz 
@yasnalewin 
““Ha caído un veto atávico” dijo Karol 
Cariola. En efecto, esta es una oportuni-
dad para derribar el sectarismo,  pero 
también para que el PC confirme su 
madurez  democrática”

#FUE TENDENCIA
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EDITORIAL

El Censo 2024 se ha visto interrumpido por una 
serie de hechos delictuales pero también por 
una avalancha de desinformación. Pese a todo  
el proceso avanza a paso firme. 

Ahora, la directora regional del INE, Lorena Villa Va-
lenzuela, afirmó que los censistas tendrán recorrido la 
totalidad del Biobío para finales del próximo mes. Ade-
más, recalcó que aunque esto no es lo mismo que cen-
sado, aseguró que les permitirá repasar con mayor tiem-
po aquellas viviendas que no fueron aplicadas inicial-
mente por diversos imprevistos. 

Esto a un mes y una semana del comienzo de este pro-
ceso censal, siendo el Biobío la región con el mayor 
avance territorial a nivel país con un 53,5% de recorri-
do. Cuentas alegres para el organismo estadístico, quie-
nes atribuyeron esta situación a la buena disposición de 
la ciudadanía para responder el cuestionario. 

“Ha sido un balance positivo y de acuerdo con lo pla-
nificado, hemos visitado o recorrido a más del 50% de la 
región aproximadamente. Eso es un buen avance, y de 
igual forma está dentro de lo que teníamos programa-
do recorrer para esta fecha en terreno”, aseguró Lorena 
Villa, directora regional. 

“Es importante mencionar que la actitud ciudadana 
y cívica ha sido muy positiva. En general, nos han abier-
to la puerta. Por lo tanto, esto nos ha permitido cumplir 
con el avance territorial que teníamos presupuestado 

Avance firme del Censo  
en el Biobío

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Coronel y la Transición  
Socioecológica Justa (TSEJ) 
  
Señora Directora: 

Respecto a la publicación “Go-
bierno decide no crear mesa de tran-
sición socioecológica en Coronel” 
del pasado 13 de abril, queremos se-
ñalar lo siguiente: en Coronel existe 
una gobernanza que se hace cargo 
de la TSEJ, la que será actualizada. 

Esta actualización recoge la ex-
periencia que por más de siete años 
ha llevado adelante la identifica-
ción y priorización de 95 medidas 
para la recuperación medioam-
biental, contenido en el Programa 
de Recuperación Ambiental y So-
cial (PRAS) de Coronel. Estas res-
ponden a aspiraciones de los ciuda-
danos de este territorio: formación 
ambiental ciudadana, el parque 
Boca Maule y estudios para protec-
ción de humedales, entre otras.  

Este año se trabajará en la norma 
secundaria de calidad ambiental 
del Golfo de Arauco y en la actuali-
zación de la tercera versión del pro-
grama de reciclaje de la pesca arte-
sanal de Caleta Lo Rojas con aseso-
ría del EULA; en el marco de la 
norma de ruidos, que cuenta con 
dos estaciones de monitoreo, se su-
marán estaciones ambulatorias; y 

el anteproyecto de norma de emi-
sión de olores para plantas de hari-
na y aceite de pescado está en su 
fase final, entre otras iniciativas que 
conforman los PRAS. 

Todas las instituciones deben te-
ner procesos de renovación para 
fortalecer su gobernanza. Así, esta 
administración ha decidido priori-
zar este proceso al que está invita-
do el mundo privado, sociedad civil 
y, por supuesto, el sector público, y 
de manera preferente el Municipio 
de Coronel, que con su importante 
aporte facilitará que las medidas se 
lleven adelante para contar con 
una comuna próspera. 

 
Pablo Pinto- Seremi de 
Medioambiente del Biobío 

 
Campaña de Protección 

 
Señor a Directora: 

El pasado 26 de marzo ocurrió un 
gran hito para la salud pública en el 
país. Comenzó la vacunación con un 
anticuerpo monoclonal que dará 
protección contra el Virus Sincicial 
Respiratorio (VRS) a recién nacidos 
y lactantes hasta los 6 meses de 
edad. Así, Chile se convierte en el pri-
mer país Latinoamericano que tiene 
este beneficio para su población in-

fantil. Esta campaña se suma a la va-
cunación contra la influenza y Covid 
19 a los grupos objetivos de riesgo. 

El Nirservimab es un medica-
mento de la categoría de anticuerpo 
monoclonal de acción prolongada 
contra el VRS que busca la preven-
ción del contagio de este virus. La 
evidencia científica demostró alta 
eficacia y seguridad. El objetivo es 
inmunizar a alrededor de 160.000 
lactantes nacidos desde el 01 de oc-
tubre del 2023 como también a lac-
tantes de alto riesgo. El Minsal habi-
litó vacunatorios públicos y priva-
dos en convenio con la SEREMI, 
maternidades y unidades de neona-
tología. Se sabe que esta estrategia 
ha demostrado que puede reducir el 
número de hospitalizaciones por 
VRS en este grupo objetivo. 

Es importante recalcar que, 
como se trata de un anticuerpo que 
no produce respuesta inmune, 
como lo es el caso de las vacunas en 
general, sí se deben tener precau-
ciones en cuanto a las posibles reac-
ciones alérgicas. Los padres deben 
consultar a su pediatra ante cual-
quier situación de compromiso del 
estado general de salud tras su ad-
ministración. 

 
Magaly Sandoval Zavala

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

para el Biobío durante estas fechas”, agregó. 
Pese a las campañas de desinformación en redes so-

ciales, la mayor parte de la ciudadanía se ha informado 
adecuadamente de cara a este proceso. “La gente se ha 
informado de buena manera, igual entiendo que debe ha-
ber gente que todavía cree en la desinformación prove-
niente de las noticias falsas, pero ha sido poco y está den-
tro de lo planificado de un levantamiento normal como 
hemos tenido en otros procesos”, aseguró Villa. 

Sin embargo, a nivel nacional se detectó que un 6% de 
las viviendas recorridas no han sido censadas. Al ser con-
sultados al respecto, el INE aseguró que estas se tratan 
de residencias abandonadas, personas que no han po-
dido responder el cuestionario por falta de tiempo o que 
efectivamente han optado por no realizar la entrevista 
de manera presencial. 

En estos primeros balances todo indica que el proce-
so avanza bien, que lo planificado no se ha visto mayor-
mente alterado por los sindicados imprevistos, lo que es 
muy positivo ya que esta información es clave para la ela-
boración de políticas públicas de nuestro país.

Lo planificado no se ha visto 
mayormente alterado por los 
sindicados imprevistos, lo que es 
muy positivo ya que esta 
información es clave para la 
elaboración de políticas públicas de 
nuestro país.

¡
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Parlamentarias plantean 
discusión por baja  
presencia de mujeres en 
elecciones municipales

TRAS LAS PRIMERAS DEFINICIONES DE CANDIDATURAS 

Las elecciones municipales y re-
gionales de este 2024 han dado va-
rias temáticas de las que hablar, y 
entre ellas se encuentra la bajada 
cantidad de candidaturas de muje-
res en vista de municipios y Gobier-
no Regional. 

Diario Concepción publicó que 
de las 22 candidaturas inscritas -
hasta ahora- para las primarias que 
se disputarán el próximo 9 de junio, 
sólo dos son de mujeres, lo que co-
rresponde a un 10% del total. Asi-
mismo, TVU compartió una nota en 
la que se expone que a nivel nacio-
nal hay 285 alcaldes y sólo 60 alcal-
desas. 

Es en ese sentido que congresis-
tas del Biobío se han abierto a la po-
sibilidad de legislar en torno a la 
materia, tal como ocurrió para las 
candidaturas parlamentarias de 
mujeres tiempo atrás. 

 
En debate 

De acuerdo a la diputada Joanna 
Pérez (Demócratas), su partido “tie-
ne nombres de mujeres en espacios 
de alcaldesas, candidatas a cores y 
también en el Gobierno Regional se 
ha puesto a disposición una figura de 
mujer. Así que, estamos conformes, 
hemos apalancado un gran trabajo 
ahí y vamos a seguir haciéndolo”. 

A ello agregó que “existe una ley 
de cuotas en materia de llegar a 
conformar las listas, pero eso sin 
duda no es hoy una exigencia para 
el tema municipal, sólo para elec-
ciones parlamentarias. En su mi-
nuto dejamos despachado, y está en 
el Senado, una iniciativa en orden a 
equiparar no sólo los parlamenta-
rios, sino también los Concejos co-
munales y los Gobiernos Regiona-
les, sin perjuicio de que hay partidos 
que ya lo hacen. (...) Creo que vale la 
pena incorporar los incentivos que 
tiene la ley para ello”. 

Y es que, si se revisa la cartera de 
proyectos del Senado, se encuentra 
uno que busca modificar las leyes 
18.695 y 19.175 para establecer una 
cuota de género en las elecciones de 
gobernadores regionales, alcaldes y 
concejales. Sin embargo, dicha ini-
ciativa está estancada desde marzo 
del 2022 en la Comisión de Hacien-
da de la Cámara Alta (y fue ingresa-
da al Congreso en 2018, comenzan-
do su tramitación en la Cámara de 
Diputada y Diputados). 

No obstante, la diputada María 
Candelaria Acevedo (PC) dio con 
otro proyecto de ley que va en los 
mismo términos. “He revisado si 
existen iniciativas en el Congreso 
que apunten justamente a mejorar 

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

Proyectos estancados en el Congreso, el rol del Ministerio de la 
Mujer, el esfuerzo constante porque mujeres logren participación 
en procesos electorales y los cambios de conducta cultural, son 
algunas aristas que entablaron congresistas del Biobío.

Por esa razón, la diputada Ace-
vedo señaló que “ingresaré algu-
nas indicaciones y también solici-
taré que pueda ponerse en tabla 
para esta moción vea la luz”, agre-
gando también que “lo primero 
que se debe señalar es que es la-

mentable la baja inscripción de 
candidaturas de mujeres. Es por 
todos conocidos los esfuerzos que 
se han realizado y que seguimos 
realizando para que tengamos una 
mayor cabida en todos los aspec-
tos de la vida y la política no debe-
ría ser ajeno”. 

Incentivando, además, a que se 
potencie aún más el programa de 
Mujer y Participación Política y So-
cial que desarrolla el Ministerio de la 
Mujer. “Me parece que es desde las 
bases desde donde debemos empu-
jar los cambios sociales, entre los 
que se incluye la inclusión de las mu-
jeres en todo ámbito de la sociedad”. 

Y la diputada Flor Weisse (UDI), 
también señaló que es “una situa-
ción que nos preocupa y que nos 
gustaría que pueda cambiar. Esto 
nos preocupa y nos mantiene muy 
inquietas, y por ello es importante 
que desde los partidos políticos 
exista una invitación especial hacia 
las mujeres, para que se generen los 
espacios de participación”. 

Señaló además la diputada 
Weisse que es importante que la 
sociedad civil se organice y promue-
va la participación de mujeres en 
distintas instancias. “Con ello se en-
trega información, se promueve la 
participación y se logra el objetivo 
que es encantar a mujeres en la po-
lítica”. De todos modos, “sabemos 
que no es fácil la participación en 
política, y que en general, no se dan 
las condiciones, pero también creo 
que este desafío forma parte del 
cambio cultural que como socie-
dad debemos dar. Por ello prefiero 
cambio de conductas en vez de re-
formas y leyes en esta materia”. 

 
“Hay que esperar las otras listas” 

En relación al actual año electoral, 
el diputado Félix Gónzalez (Inde-
pendiente) dijo que, si se analizan las 
candidaturas de las grandes coali-
ciones políticas del país – “Contigo 
Chile Mejor” (pacto duradero o no) 
y “Chile Vamos”-, la mayoría de sus 
postulantes en Biobío son hombres; 
y varios de ellos van a reelección. 

Sin embargo, el parlamentario 
ecologista apuntó a que “hay que es-
perar las otras listas (concejales y 
cores) y también a aquellas perso-
nas que están juntando sus firmas 
para presentarse como indepen-
dientes. El Servel ya abrió la plata-
forma y ya hay varias candidaturas 
que se están inscribiendo, y ahí, 
efectivamente, hay más mujeres que 
en las listas de los partidos políticos 
que hemos visto estos días”.

Sebastián Rojas Guerstein 
contacto@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

 “Existe una ley de cuotas en materia de llegar a 
conformar las listas, pero eso sin duda no es 
hoy una exigencia para el tema municipal”. 
Joanna Pérez (Demócratas), diputada.

“Ingresaré algunas indicaciones y 
también solicitaré que pueda ponerse 
en tabla para esta moción vea la luz”. 
M.Candelaria Acevedo (PC), diputada.

la participación de mujeres en polí-
tica, encontrando una iniciativa del 
año 2021, presentada por algunos 
parlamentarios en ejercicio y otros 
exdiputados, entre ellos el Presiden-
te Gabriel Boric, y que no avanzó de 
la comisión de Gobierno Interior”. 
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$7.300
millones se distribuyeron en 
el Biobío debido a la 
normativa.

En una declaración pública emiti-
da este martes, la Mesa Directiva Re-
gional de Amarillos por Chile en la 
Región del Biobío enfatizó su apoyo 
exclusivo a la precandidatura de Au-
gusto Parra Ahumada al cargo de go-
bernador regional, desmintiendo 
cualquier respaldo a otras posibles 
candidaturas, como una eventual ca-
rrera a reelección de Rodrigo Díaz. 

Según el comunicado y a petición de 
la mayoría, el organismo solo reco-

Amarillos por Chile respalda a Augusto Parra
to Parra indicó estar “muy agradeci-
do, primero de la solicitud del parti-
do de poner mi nombre a disposi-
ción para ser precandidato a gober-
nador regional y de su respaldo para 
seguir adelante con esta precandi-
datura que se está desplegando en el 
territorio, que está buscando la adhe-
sión de los ciudadanos de la región y 
esperamos ser un factor que contri-
buya al progreso y el desarrollo equi-
librado de la región”.

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

noce la candidatura de Parra y le otor-
ga su “pleno respaldo” y disposición 
para seguir los procedimientos insti-
tucionales del partido para formalizar 
su candidatura. Además, añadieron 
que “exigimos a la directiva nacional 
de Amarillos por Chile respeto al tra-
bajo de esta directiva regional, pru-
dencia y cuidar los canales institucio-
nales para expresar su opinión y a pre-
servar la unidad de nuestro partido”. 

Por su parte, el candidato Augus-

MÁS DE 90 MIL MILLONES DE PESOS QUE CORRESPONDEN AL 50% DEL TOTAL QUE SE DISTRIBUIRÁ

El Presidente Gabriel Boric en-
cabezó este martes la ceremonia 
de traspaso de fondos de la Ley de 
Royalty Minero, hito llevado a cabo 
en Calama que representa la trans-
ferencia de más 93 mil millones de 
pesos a 307 comunas de Chile que 
comenzaron el viernes 12 de abril. 

“Con justa razón se ha dicho histó-
ricamente que el cobre es el sueldo de 
Chile y queremos que este sueldo lle-
gue a todos, con especial énfasis a 
las comunas que se han visto poster-
gadas o que presentan mayores difi-
cultades presupuestarias y también 
a aquellas donde se realizan las fae-
nas mineras”, señaló el jefe de Estado. 

La Ley de Royalty Minero, apro-
bada en 2023, creó dos fondos: Fon-
do de Equidad Territorial (FET), 
destinado a compensar brechas de 
recursos entre municipios, y el Fon-
do de Comunas Mineras (FCMI), 
para compensar externalidades de 
la actividad minera en comunas de 
regiones mineras. 

Los $93.600 millones que se tras-
pasaron a partir del viernes, bene-
ficiarán a más de 12 millones de ha-
bitantes de 307 comunas a lo largo 
de Chile. Estos recursos adicionales 
corresponden a cerca del 50% de lo 
que se espera recaudar a través del 
Royalty Minero. 

“Los municipios son la primera 
cara del Estado”, aseguró el Presi-
dente, y agregó: “Es el lugar más 
cercano que tienen los habitantes 
de toda la infraestructura estatal: los 
Cesfam, por ejemplo, las calles, las 
plazas o la recolección de basura. 
Por lo tanto, es importante que los 
municipios estén fortalecidos y ten-
gan recursos. Por eso hicimos y em-
pujamos esta lógica, en vez de cen-
tralizarlo todo y definirlo en Santia-

FOTO: PRESIDENCIA

Mandatario Gabriel Boric encabezó ceremonia en 
Calama para anunciar entrega de montos a comunas del 
país y del Biobío. Dineros apuntan a resolver problemas 
urgentes que viven municipios beneficiados.

la subsecretaria de Desarrollo Regio-
nal y Administrativo, Francisca Pera-
les; el subsecretario de Energía, Luis 
Ramos; el gobernador, Ricardo Díaz; 
el presidente Asociación de Goberna-
dores Regionales de Chile, Rodrigo 
Mundaca; la presidenta de la Aso-
ciación Chilena de Municipalidades, 
Carolina Leitao; el alcalde de Calama, 
Eliecer Chamorro; y la delegada pre-
sidencial regional, Karen Behrens.

Diario Concepción 
contacto@diarioconcepcion.cl

“El cobre es el sueldo de Chile”: Presidente 
y entrega de recursos por Royalty Minero
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AUGUSTO 
PARRA, candidato 
a gobernador 
regional de 
Amarillos Por 
Chile.

go, decidimos descentralizar y que 
estos recursos vayan directamente 
a las comunas y a las regiones”. 

El ministro de Hacienda, Mario 
Marcel, también destacó que los 
recursos que se entregan a muni-
cipios permitirán invertir en aque-
llas necesidades más urgentes de 
las comunidades: “Nosotros fui-
mos muy insistentes, junto a la 
Asociación de Municipalidades, 
en hacer ver que la realidad de las 
comunas de Chile es muy hetero-
génea y esa idea que está un poco 

impresa en nuestro ADN, lamenta-
blemente, de tratar a todas las co-
munas por igual, no era una bue-
na idea y, entonces terminamos 
con esta fórmula que permite libre 
disponibilidad”. 

Fueron parte de la ceremonia la 
ministra del Interior y Seguridad Pú-
blica, Carolina Tohá; el ministro de 
Hacienda; Mario Marcel; la ministra 
Secretaría General de Gobierno, Ca-
mila Vallejo; la ministra de Minería, 
Aurora Williams; la ministra de Bie-
nes Nacionales, Marcela Sandoval; 
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Este martes en el Salón de Honor 
de la Municipalidad de Concepción, 
el Servicio de Protección Especiali-
zado de la Niñez y la Adolescencia 
realizó el cierre del traspaso de las 
ocho Oficinas Locales de la Niñez 
(OLN) presentes actualmente en la 
Región del Biobío.  

Cabe mencionar que el número 
dista de la planificación que tenía la 
Subsecretaría de la Niñez el año pa-
sado, que hablaba de 10 oficinas 
instaladas, sin embargo, se anunció 
que Quilleco y Contulmo ya están 
con el proceso de cambio desde Ofi-
cina de Protección de Derechos a 
OLN. Y que en un próximo ciclo de 
traspaso, se incluirá a Coronel, ya 
que también había sido avisada su 
instauración, en el contexto del in-
cendio del Cerro Obligado para el 
presente semestre.  

El seremi de Desarrollo Social y 
Familia de Biobío, Hedson Díaz, in-
dicó que “hoy día las comunas de 
Contulmo y Quilleco están ya en 
proceso de instalación, de hecho, ya 
están siendo capacitados por parte 
del Banco Mundial los funcionarios 
que van a ser parte de la Oficina 
Local de la Niñez, por tanto estamos 
en pleno proceso de instalación y ad 
portas de la inauguración”. 

El secretario regional ministerial, 
aseguró que viene un ciclo nuevo de 
instalación de OLN. “Ya se nos su-
man cinco nuevas comunas a las 
Oficinas Locales de la Niñez, envia-
mos las invitaciones a los alcaldes, 
estamos esperando la respuesta, 
dentro de las que se encuentra Co-
ronel”, señaló Díaz y agregó que du-
rante la semana pasada la Seremi de 
Desarrollo Social tomó contacto 
con el municipio de Coronel.  

En el nuevo ciclo también se en-
cuentran Los Ángeles, Talcahuano, 
Santa Juana, Florida. “Que van a ser 
parte de esta red proteccional y de 
promoción de derechos de los niños 
niñas adolescentes de la Región del 
Bío Bío”, estableció Hedson Díaz. 

La Oficinas Local de la Niñez, 
buscan instalar un nuevo paradig-
ma desde la perspectiva de la Ley 
N°21.430 Sobre Garantías y Protec-
ción Integral de los Derechos de la 
Niñez y Adolescencia promulgada 
el 6 de marzo de 2022, que enfoca los 
esfuerzo no sólo en la protección, 
sino en la promoción de los dere-
chos.   

“Lo que hicimos hoy día como 
hito fue agradecerles a los funciona-
rios que fueron parte de la OPD de 
cada una de estas ocho comunas (...) 
fue un proceso muy satisfactorio y 
también muy emocionante de per-

Quilleco y Contulmo son  
las próximas comunas que 
contarán con una Oficina 
Local de la Niñez
Actualmente hay 8 ciudades que cuentan con una OLN en la Región del Biobío, 
dos están prontas a iniciar su funcionamiento. Más tarde se agregará un nuevo 
ciclo con 5 nuevas comunas, donde está considerada Coronel. 

 FOTOS: SERVICIO NACIONAL DE PROTECCIÓN ESPECIALIZADA A LA NIÑEZ Y ADOLESCENCIA

HERALDO PINO da cuenta de 
su trabajo en el Consejo 
Consultivo. Donde, afirmó, que 
todos trabajan como equipo. 

“Enviamos las invitaciones a los alcaldes, 
estamos esperando la respuesta, dentro 
de las que se encuentra Coronel”. Hedson 
Díaz, seremi de Desarrollo Social..

“Agradecer el trabajo de los equipos (OPD) que 
partieron por el 2001 y han desarrollado un esfuerzo 
territorial enorme”. Andrea Saldaña, directora del 
Servicio de Portección Especializada a la Niñez y Adolescencia. 
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iniciarán el próximo ciclo de 
traspaso de OPD a Oficina 
Local de Niñez. Entre ellas 
Coronel. 

comunas 
5

el trabajo universal con niños, 
niñas y adolescentes que no 
necesariamente han pasado 
por vulneración de derechos.  

Este nuevo 
sistema permite 

sonas que participaron histórica-
mente en la instalación de las OPD 
y hoy ya son parte de las Oficinas Lo-
cales de la Niñez”, relevó el seremi 
Díaz.  

En tanto, la directora regional del 
Servicio Nacional de Protección Es-
pecializada a la Niñez y Adolescen-
cia, Andrea Saldaña, comentó que 
esta cita es la culminación de las 
ocho Oficinas de Protección de De-
rechos de la Infancia, para trans-
formarse en las Oficinas Locales de 
Niñez. “Para nosotros como servicio 
es una instancia muy importante 
para relevar, reconocer y agradecer 
el trabajo de los equipos que partie-
ron por el 2001 y han desarrollado 
un esfuerzo territorial enorme para 
difundir la importancia de los dere-
chos de la niñez”, dijo. 

Este cambio tiene una perspecti-
va universal, las OLN no sólo aten-
derán a niños con vulneración de 
derechos, sino que va a permitir que 
familias puedan ir a la OLN a hacer 
consultas particulares respecto de 
competencias parentales, de cómo 
se apoya ciertos procesos en la eta-
pa vitales de desarrollo. “Así que es 
un cambio importante y nosotros 
como servicio partimos nuestra 
atención desde el Diagnóstico Clí-
nico Especializado que permiten 
elaborar un plan de intervención y 
que le permiten al tribunal tomar 
las decisiones adecuadas respecto 
de cuál es la modalidad especializa-
da de atención que requiere ese 

quedó conformado”, señaló. 
La modalidad de las Oficinas Lo-

cales de la Niñez, tiene contempla-
da la conformación de un Consejo 
Consultivo en la que se escucha la 
voz de niños y adolescentes.  

Heraldo Pino, estudiante secun-
dario de Tomé participa en éste. “Es 
una mesa en que trabajamos todos 
en conjunto. Existen cargos, pero al 
final somos un equipo. Trabajamos 
muy colaborativamente.  Llevamos 
a cabo asambleas con los distintos 
centros de alumnos, con los distin-
tos colegios y buscamos dar la voz 
de todos los estudiantes dentro de 
la comuna”, indicó.  

En cuanto a los temas que traba-
jan o que solicitan desde su postu-
ra, Pino mencionó que “postpan-
demia, yo empecé el 2021-2022 en 
esas asambleas, se tocó mucho el 
tema de la salud mental. Después 
realizamos el año siguiente, el 2022-
2023, se pidieron más actividades, 
cosas más lúdicas, más talleres y 
cosas así”. 

El alcalde de Hualqui, Jorge Con-
tanzo, resaltó que las comunas ha-
yan sido reconocidas en este cierre 
de traspaso. “Lo primero es recono-
cer en el equipo de la OPD, el traba-
jo realizado en virtud de la defensa 
de los derechos de los niños, niñas 
y adolescentes durante todos estos 
años”, afirmó.

PARTE DE LA CEREMONIA contempló como eje principal la participación de niños, niñas y adolescentes. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Puente Collao: se 
inicia la última fase de 
las obras en el tramo 
2B del Par Vial

Se dio inicio a las obras de hor-
migonado del que será el nuevo 
Puente Collao, uno de los viaduc-
tos que se incluyen dentro del me-
gaproyecto Par Vial Collao – No-
voa, etapa 2B, que se realizará en 
Concepción. 

La inversión alcanza la suma de 
$14 mil millones por parte del Mi-
nisterio de Vivienda y Urbanismo 
(Minvu), y se espera que los traba-
jos estén finalizados para inicios 
del segundo semestre de este año. 

La directora del Serviu, María 
Luz Gajardo, indicó que: “esta se-
mana vamos a avanzar en un paso 
muy importante en esta obra tan 
relevante para la comuna de Con-
cepción y una vez que finalicemos 
el hormigonado pondremos una 
carpeta asfáltica y las labores 
gruesas necesarias para terminar 
el puente”.  

“Esta etapa tiene una inversión 
de $14.000 millones y tiene un 85% 
avance. Nos queda por terminar 
una ciclovía de alto estándar, con 
todo lo que significa en áreas ver-
des, y así esperar que durante el 
mes de julio estemos en condicio-

 FOTO: MINVU

nes de dar por terminada esta im-
portante etapa del Par Vial Co-
llao-Novoa“, agregó. 

En relación al nuevo puente, 
éste tendrá un largo de 30 metros 
y un ancho de 22,5. Contará con 4 
pistas, aceras a ambos lados e in-
cluirá ciclovía de 2,4 kilómetros. 
Esta última se extenderá, even-
tualmente, por toda la avenida 
Collao, conectando con la calle 
Juan Bosco y, así, con el resto de ci-
clovías del Gran Concepción. 

Cabe mencionar que en julio de 
2023, como parte de esa etapa, se 
habilitó el otro viaducto construi-
do en este proyecto: el nuevo 
puente Novoa, que se extiende 
desde calle General Novoa hacia 
la Universidad del Bío-Bío, conec-
tando con la avenida Collao.

es con lo que cuenta el 
proyecto.

Una inversión de 
$14 mil millones

“Llevamos a cabo asambleas con los distintos centros de 
alumnos, con los distintos colegios y buscamos dar la 
voz de todos los estudiantes”. Heraldo Pino, miembro 
Consejo Consultivo de Tomé.  

niño y su familia”, explicó la direc-
tora del Servicio de Protección Es-
pecializado. 

Enrique Molina, coordinador de la 
OPD de Tomé, es uno de los funcio-
narios que entrega de cierta forma 
esta labor a quienes se integrarán a 
la OLN. “Los que quedamos en OPD 
estamos trabajando en el proceso 
de cierre, manteniendo activamen-
te el trabajo con las mesas, la aten-
ción de casos, las evaluaciones que 
pide el Tribunal de Familia. En nues-
tra calidad de funcionarios munici-
pales a contrata, vamos a ser reasig-
nados en nuestras funciones, así que 
no nos vemos afectados por el cam-
bio de oficina. El equipo que ya par-
tió en OLN es la mayoría exOPD, ya 
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Feria del Buen Vivir
VINCULACIÓN CON EL MEDIO

FOTOS: ISIDORO VALENZUELA M.

Durante dos 
jornadas más de 
60 emprendedores 
y emprendedoras 
se dieron cita en la 
Universidad de 
Concepción.

CIENTOS de 
personas 

llegaron a la 
actividad. 

CONSERVAS como 
parte de la oferta de 

la jornada.

UNA TARDE 
en familia.

ARTESANÍAS y otros productos fueron parte de lo exhibido.
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Puente Perales: buscarán 
aumento de presupuesto para 
evitar nueva licitación

REQUERIRÁ PASAR POR REEVALUACIÓN ANTE EL MINISTERIO DE DESARROLLO SOCIAL

Un retraso en la etapa final de repo-
sición del Puente Perales reconoció 
que existirá el Servicio de Vivienda y 
Urbanización (Serviu), el que se expli-
ca debido al aumento de presupues-
to que se deberá tramitar para poder 
lograr adjudicar las obras sin generar 
una postergación mayor en los plazos.  

Así lo explicó la directora regional, 
María Luz Gajardo, quien detalló en 
qué momento se encuentra esta lici-
tación. 

“Hemos realizado la licitación para 
la ejecución del Puente Perales, la 
que se encuentra en su última etapa. 
A la fecha, si bien contamos con una 
oferta, su monto excede los recursos 
disponibles. Frente a ello, hemos de-
terminado como Minvu, realizar to-
das las gestiones para allegar un ma-
yor presupuesto”, indicó la represen-
tante del Serviu. 

De esta forma, la directora regio-
nal del organismo confirmó que ya se 
realizan todos los trámites para po-
der cumplir con cada unos de los 
procesos administrativos que per-
mitan validar el aumento de presu-
puesto y no tener, por lo tanto, que 
llamar a una nueva licitación, lo que 
generaría un retraso importante en 
la reposición del simbólico viaducto 
de la comuna puerto. 

“Los equipos técnicos del Minvu, 
tanto de la Seremi como Serviu, pre-
sentarán ante el Ministerio de Desa-
rrollo Social, todos los antecedentes 
necesarios para obtener los recur-
sos, mediante la reevaluación de la 
iniciativa de inversión. Este es el ca-
mino que hemos diseñado para lo-
grar la contratación de las obras y es-
tar ejecutando hacia el último tri-
mestre de este año, si todo 
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Luego que sólo una empresa presentara ofertas para 
hacerse cargo de las obras, desde el Serviu se indicó que se 
decidió avanzar por la fórmula de allegar nuevos recursos. 

POSTAL de la 
comuna de 
Talcahuano y 
de la zona, el 
Puente Perales 
deberá unos 
meses más 
para su 
reposición.

centímetros de espesor, de 13,3 me-
tros de ancho total. 

Incluye un tramo de conexión con 
el puente sobre la línea férrea e inclu-
ye accesibilidad peatonal universal y 
ciclovía. 

Pero además, la iniciativa contem-
pla, tal como lo hemos informado en 
Diario Concepción, la construcción de 
400 metros lineales de vialidad en ave-
nida Colón, lo que permitirá extender 
y conectar con el Corredor de Trans-
porte Público inaugurado el año 2014, 
en este sector. 

De esta forma, la extensión se ini-
ciará unos metros al sur, en la calza-
da que pasa bajo el puente, y llega-
rá hasta un sector ubicado entre las 
calles Madreselvas y Las Clavelinas, 
por el Norte. 

El monto que dispuso el Minvu para 
este llamado a licitación fue de $6 mil 
660 millones, aproximadamente, y el 

plazo de ejecución de las obras se es-
timó en 610 días. 

 
Reacción 

En tanto, desde el municipio de 
Talcahuano, el alcalde Henry Cam-
pos, destacó el valor del puente como 
pieza fundamental de la infraestruc-
tura vial de la comuna y la provincia 
de Concepción y pese al inconve-
niente presentado rescató que se tra-
baje ya en la solución para comenzar 
este año las obras. 

“Sabíamos que estaba en licita-
ción, pero no de mayores detalles. 
Eso sí, es positivo que busquen la for-
ma para quedarse con la oferta que 
ya llegó, ya que es una obra espera-
da y necesitada por los vecinos y ve-
cinas”, dijo el alcalde.  

“Siempre hemos dicho, que la repo-
sición del Puente Perales debe ir de la 
mano con el corredor de transportes 
de Colón -que se está ejecutando-, ya 
que son obras que se integrarán para 
tener un real impacto positivo en 
nuestra comuna”, cerró la autoridad.

PabloCarrasco Pérez 
pablo.carrasco@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
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transcurre sin inconvenientes”, ase-
veró María Luz Gajardo. 

 
Historia 

Hay que recordar que el viaduc-
to debió ser demolido luego que el 
18 de noviembre de 2020 la carga 
que transportaba un camión desde 
la zona portuaria de Talcahuano a 
Coronel, impactó con el puente, el 
que sufrió daños que obligaron a 
su demolición. 

Tras ello, se instaló un puente me-
cano que permanece en lugar, aunque 
sin uso, esto debido a los trabajos de 
construcción de la etapa 3 del Eje Co-
lón, que va precisamente desde el ac-
ceso al viaducto hasta el cruce con 
avenida Las Golondrinas.  

El nuevo Puente Perales tendrá un 
largo de 50 metros, en dos tramos, y la 
superestructura estará compuesta por 
una losa de hormigón armado de 20 

fue el presupuesto para 
la licitación que busca 
reponer el Puente 
Perales y extender en 
400 metros el corredor 
de transporte público 
que pasa bajo el 
viaducto.

$6 mil 600 
millones 

A mediados de 
noviembre de ese año 
fue cuando el viaducto 
fue golpeada por la carga 
sobredimensionada que 
transportaba un camión y 
que obligó a demolerlo.  

Puente fue 
dañado en 2020 

Ciudad
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Caso Parquímetros: 
Municipalidad de 
Concepción evalúa  
sumario ante 
presunta estafa 

SISTEMA LICITADO

La Municipalidad de 
Concepción interpuso una 
querella criminal contra 
Geo Parking System SpA 
por los delitos de falsifica-
ción de instrumento priva-
do mercantil y estafa, esto 
al darse a conocer que la 
boleta de garantía exten-
dida por la empresa, a car-
go del sistema de parquí-
metro de Concepción, no 
figuraba en los registros del 
Banco Scotiabank, el que 
era presuntamente, era el 
banco emisor. 

Esto, en el contexto de la 
revisión de la continuación 
contractual, a raíz de una 
serie de denuncias por par-
te de los operadores que 

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

La casa edil  
duda de 

documentación 
bancaria emitida 
por Geo Parking 

System SpA. 
Municipio, 
incluso, se 

querelló ante 
supuesta boleta 

de garantía 
falsificada.

E. Bascuñan/ C. Bastías  
contacto@diarioconcepcion.cl

dieron paso a una movili-
zación donde alegaban el 
no pago de cotizaciones. 
Deuda que, hasta la fecha, 
asciende a los $520 millo-
nes. 

El director de Asesoría 
Jurídica del municipio, 
Adolfo Muñoz, indicó que 
“lo que Scotiabank confir-
mó es que el número de se-
rie no corresponde a una 
boleta emitida por ellos. 
Por cuanto, nos da a en-
tender y presumir que efec-
tivamente se trataría de 
una boleta falsa”. 

Aún así, al ser esto una 
concesión, se sostiene el 
contrato, porque la deci-
sión recae en el Concejo 
Municipal. Ente que debe 
decidir la continuación de 
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SOCIEDAD INMOBILIARIA Y DE 
INVERSIONES  

CONCEPCION SOCIEDAD ANONIMA  
 

JUNTA ORDINARIA DE ACCIONISTAS 
 
Por acuerdo del Directorio, se cita a Junta Ordinaria de 
Accionistas a realizarse el día jueves 30 de abril de 2024, a 
las 12:45 horas en Tucapel N°1055, Concepción. 
Las materias a tratar en la Junta serán las siguientes: 
a) Aprobación de la Memoria, Balance, Estados Financieros 
e Informe de los Auditores Externos correspondientes al 
ejercicio finalizado al 31 de Diciembre de 2023; 
b) Fijar la remuneración del Directorio, e informar los gastos 
del Directorio correspondientes al ejercicio 2023; 
c)  Elección de los miembros del directorio 
d) Distribución de utilidades y establecer la política de 
dividendos; y 
g) Otras materias de interés social de competencia de la Junta 
Ordinaria de Accionistas. 
 
PARTICIPACION EN LA JUNTA Y CALIFICACION DE 
PODERES 
Tendrán derecho a participar en la Junta, los accionistas  
que al momento de iniciarse ésta figuraren inscritos como 
accionistas en el respectivo Registro. La calificación de 
poderes, si procediere, se efectuará el mismo día y en el mismo 
lugar fijado para la celebración de la Junta de Accionistas 
a partir de las 11:30 horas. 
 

El Presidente

CRECIC S.A. 
SOCIEDAD ANÓNIMA CERRADA 

 
Por acuerdo del Directorio, se cita a Junta Ordinaria de Accionistas 
a realizarse el día jueves 30 de abril de 2024, a las 11:30 horas 
en calle Tucapel 1055, Concepción. 
Las materias a tratar serán las propias de la Junta Ordinaria de 
Accionistas, a saber: 
a) Aprobación de la Memoria, Balance, Estados Financieros e 
Informe de los Auditores Externos correspondientes al ejercicio 
finalizado al 31 de Diciembre de 2023; 
b) Fijar la remuneración del Directorio, e informar los gastos del 
Directorio correspondientes al ejercicio 2023; 
c) Elección de los miembros del directorio 
d) Distribución de utilidades y establecer la política de dividendos; y 
e) Otras materias de interés social de competencia de la Junta 
Ordinaria de Accionistas. 
 
PARTICIPACION EN LA JUNTA Y CALIFICACION DE PODERES 
Para facilitar la asistencia y el ejercicio del derecho a voto de los 
accionistas se programará la Junta también por videoconferencia 
a través de la plataforma Microsoft Teams, para cuyo efecto 
serán remitidos los códigos de acceso a los correos electrónicos 
registrados por los accionistas en la compañía. Tendrán derecho 
a participar en la Junta, los accionistas que al momento de 
iniciarse ésta figuraren inscritos como accionistas en el respectivo 
Registro. La calificación de poderes, si procediere, se efectuará 
el mismo día y en el mismo lugar fijado para la celebración de 
la Junta de Accionistas a partir de las 10:00 horas. 
 

El Presidente

mos darnos cuenta que 
claramente correspondía 
a un término de contrato o 
bien dicho, un despido 
como tal”, agregó el diri-
gente.  

El representante de los 
trabajadores consideró 
que el actuar de la empre-
sa Geo Parking es indebido 
y calificó lo anterior como 
“una jugada pilla por parte 
de la empresa, que de una 
manera jurídica intentó 
engañar al personal”.  

Así también, Rey asegu-
ró que dicho documento 
no fue firmado por nadie 
perteneciente al sindicato, 
pero que fue aceptado, al 
menos, por cuatro traba-
jadores. 

El documento al que 
tuvo acceso Diario Con-
cepción trata de 4 páginas, 
donde uno de los pasajes 
más llamativos es el que 
consigna que: “Lamenta-
mos que la situación des-
crita, importe en el térmi-
no de su contrato de traba-
jo, desde que, como de su 
conocimiento, la empresa 
comenzaba a lograr estabi-
lidad, componiendo un 
gran equipo de trabajo que 
usted integra, y con exce-
lentes resultados de servi-
cio al usuario, donde usted 
es parte fundamental de 
ese logro, pero para evitar 
mayores perjuicios y man-
tener la buena fe entre las 
partes, se le comunica el 
término de contrato”.
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este, sin perjuicio de la que-
rella interpuesta. 

Por todo lo anterior es 
que Muñoz aseguró que 
“existe un reglamento que 
regula todas estas materias 
y la sugerencia que vamos 
a hacer como Dirección Ju-
rídica es que se realice un 
sumario administrativo 
para determinar responsa-
bilidades administrativas 
por el tema de la verifica-
ción de la boleta de garan-
tía que se acompañó en su 
momento”. 

 
La querella criminal 

El municipio penquista 
suscribió el 11 de julio de 
2023 el contrato de conce-
sión del sistema de control 
de estacionamientos en las 
vías públicas de la ciudad 
con la empresa Geo 
parking Chile SPA. Este tie-
ne vigencia hasta el 30 de 
abril de 2027. 

Dentro de los anteceden-
tes fundados en la licita-
ción, se encuentra una bo-
leta de garantía (Nº 
0098064) supuestamente 
emitida, por el banco Sco-
tiabank con fecha de 30 de 
junio del 2023, la cual sos-
tenía el monto de 14 mil 
Unidades de Fomento. Di-
cho documento forma par-
te de la cláusula que garan-
tiza el fiel y oportuno cum-
plimiento del contrato, fue 
remitido a la Tesorería 
para custodia el 14 de julio 
de 2023.  

El 26 de marzo de 2024 la 
Municipalidad de Concep-
ción decretó el cobro de la 
boleta de garantía por fiel 
incumplimiento del con-
trato de la empresa y dos 
días después, llegó a la Di-
rección de Finanzas el de-
creto de cobro. Una vez re-
cepcionado, se solicitó a 
Tesorería Municipal la en-
trega del documento de ga-
rantía original, momento 
donde comenzaron las sos-
pechas. 

Tras esto,  el director de 
Finanzas, Marcos Gacitúa, 
se percató de que las ca-
racterísticas de la boleta 
de garantía no coincidían 
con la mayoría de los ins-
trumentos mercantiles, 
particularmente, el tama-
ño y el color de dicho docu-
mento. 

Posterior a las conjeturas 
del director, este se comu-
nicó con ejecutivos del 
Banco para consultar el 
número de boleta y verifi-
car su veracidad, a lo que 

comunicaron que no hay 
registros de esa operación 
y que la boleta de garantía 
no fue emitida por la enti-
dad.  

 
Situación de  
trabajadores 

Uno de los focos de alta 
preocupación está en los 
trabajadores y trabajado-
ras. En las últimas horas 
fueron notificados que a 
partir de este 19 de abril se 
terminan sus funciones.  

En conversación con 
Luis Rey, presidente del 
Sindicato de Geo Parking, 
este manifestó que “no se-
rían 120 trabajadores des-
pedidos, sino serían 120 fa-
milias que quedarían sin 
sustento económico”. 

“Intentaron darnos un 
documento, previo al avi-
so, que gracias a nuestro 
asesoramiento legal pudi-

El contrato con Geo Parking System en Concep-
ción se dio en el contexto de seis meses sin el servi-
cio de parquímetros en la comuna. Momento don-
de el Concejo Municipal adjudicó de manera uná-
nime dicha licitación. 

Es que en aquel entonces la renovación del siste-
ma formal de cobro y cuidado de plazas de estacio-
namiento se hizo urgente tras los episodios sistemá-
ticos de robo a vehículos que se estaban registran-
do en el centro de Concepción. 

De hecho, durante ese periodo se dieron a cono-

cer cifras sobre hechos delictuales y un incremen-
to de un 71 % en el robo de accesorios de vehículo y 
un 59 % de robo de vehículo, según datos de la Fis-
calía Regional, recopilados desde a fines de 2022 a 
comienzos de mayo de 2023.  

Esta situación se le atribuyó a la presencia de cui-
dadores informales en distintos puntos de la ciudad, 
según el Ministerio Público.  

Pese a los llamados reiterados de Diario Concep-
ción a la empresa, al cierre de esta edición, no hubo 
respuesta al respecto.

Concepción sin parquímetros 
durante 2023
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Rinovirus: circulación aumentó 
en un 6% en dos semanas 

SEGUN ÚLTIMO INFORME DE LA SEREMI DE SALUD 

Congestión nasal y ocular, co-
riza,  tos constante y gran produc-
ción de mucosidades, entre otras, 
son las principales características 
del Rinovirus, germen que las úl-
timas 2 semanas ha aumentado 
su circulación en la Región  en 6,3 
puntos porcentuales.  

Si bien, el Covid-19 sigue lide-
rando las cifras con el 56,1% de la 
circulación viral, muestra una 
baja de 48,6% con respecto a 15 
días antes. Le sigue en predomi-
nancia el Rinovirus, que según 
detalló Andrea Gutiérrez, epide-
mióloga de la Seremi de Salud, 
hace 2 semanas marcaba el 16,8% 
de los virus detectados y ahora al-
canza el 23,1%. 

Renato Colima, jefe del Cen-
tro de Responsabilidad del Pa-
ciente Crítico y encargado de la 
Campaña de Invierno del Hospi-
tal Regional, afirmó que, preci-
samente, producto del alza de 
circulación del Rinovirus, se ha 
visto un mayor número de perso-
nas que presentan síntomas res-
piratorios, pero que, en general, 
no revisten mayor gravedad.  

El especialista aseveró que 
para protegerse del Rinovirus -en-
fermedad que afecta el tracto su-
perior, en particular nasofarín-
geo- las personas deben mante-
ner las medidas de protección 
que adoptaron pandemia: tener 
como conducta habitual tapar 
boca y nariz con el antebrazo al 
momento de toser. Usar pañuelos 
desechables, alcohol gel, lavar 
frecuentemente las manos, ven-
tilar espacios y, sobre todo, “no 
acudir al trabajo si está con un 
cuadro severo para evitar provo-
car un brote, y si los síntomas son 
menores, usar mascarilla”, dijo.  

  
Hospitalizaciones y consultas  

La alta circulación de virus, 
según detalló el seremi (s) de Sa-
lud, Hugo Rojas, aún no se está 
viendo reflejada en las consultas 
de urgencia que registran 116 
mil 704 atenciones, 11,6% me-
nos que el año pasado en el mis-
mo período.  

Las hospitalizaciones van por 
el mismo carril, aunque dismi-
nuyendo sólo en 3,6% con res-
pecto a 2023. Pasaron de  2 mil 
414 el año pasado a 2 mil 327 du-
rante este periodo.  

El jefe Centro de Responsabili-
dad del Paciente Crítico y encar-
gado de la Campaña de Invierno 
del Hospital Regional, detalló que 
en marzo recibieron entre 20 a 30 
consultas diarias en urgencia por 
enfermedades respiratorias, y que 
durante abril fluctúan entre 30 y 
40. “Es un aumento, pero eso está 
muy por debajo del año pasado, 
no llegamos ni a 25% y de esos pa-

Un total de 23 personas se encuentran internadas en el 
Hospital Regional por afecciones respiratorias, 8 de ellas en 
unidades de Paciente Crítico. Autoridades llaman a vacunarse 
y usar mascarilla en caso de síntomas.
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vacunación contra el virus, su-
mando la inoculación contra la 
Influenza y ahora a  la protección 
contra el virus sincicial que están 
recibiendo los menores de 6 me-
ses.  

“El primer trimestre vimos un 
aumento del Covid-19, de 70 ca-
sos semanales, pero no se vio re-
flejado en la hospitalización por 
la vacunación”.  

A pesar de la disminución de la 
circulación viral y de las consul-
tas, Colima aseveró que como 
centro hospitalario ya están pre-
parados y expectantes ante lo 
que podría ocurrir en las próxi-
mas semanas. Trabajando en una 
eventual reconversión de camas, 
aumento de recurso humano, 
compra de insumos y de equipos 
que sean necesarios para la aten-
ción. “No podemos bajar la guar-
dia porque hay mucha gente que 
no ha completado el esquema de 
vacunación (...) tenemos que te-
ner la mejor preparación”, afir-
mó. 

 
Vacunación 

Actualmente, la Influenza A 
concentra, según los Centros 
Centinela de la Seremi de Salud, 
un 6,8% de los virus circulantes. 

En cuanto a la inoculación con-
tra la Influenza en la Región al-
canza el 31,9% de la población 
objetivo a inmunizar, es decir, 
más de 258 mil personas. 

Sin embargo, según el seremi 
(s) de Salud,  la meta es llegar al 
85% de la población, por lo que 
hizo un llamado a la comunidad 
a acercarse a los puntos de vacu-
nación, especialmente, los gru-
pos de riesgo, como embaraza-
das, enfermos crónicos y adultos 
de 60 años y más. 

Agregó que la protección in-
munológica no es inmediata, tar-
da aproximadamente 2 semanas, 
por lo que es vital que, especial-
mente, los grupos de riesgo se 
protejan pues no sólo existe ries-
go de enfermar sino también de 
fallecer. 

Cabe destacar que el Hospital 
Regional cuenta con 4 mil 752 
funcionarios vacunados contra 
la influenza, cifra que equivale 
al 87%, pero que esperan au-
mentar.

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl
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Andrés Carter, presidente de la Red de Colegios Particulares del Bio-
bío, aseveró que la asistencia ha bajado un poco, entre 5% y 10%, pre-
cisamente por la Influenza. “Estamos manteniendo los cuidados, prin-
cipalmente, de ventilación  que los colegios tienen y tratar de que los 
niños se laven las manos”. 

En cuanto al uso de mascarilla, afirmó que en algunos casos se ha dado 
de forma voluntaria, pero en menor medida.  “Esa es una conversación 
que se ha dado en los colegios y si la situación empeora, obviamente, 
vamos a tener que tomar medidas, pero no perder de vista, nunca, nun-
ca, que no habrá suspensión de clases. Hay que recuperar los aprendi-
zajes perdidos en la pandemia”. 

Sobre el adelanto de vacaciones, que comenzará el 24 de junio y se 
extenderá hasta el 5 de junio, Carter sostuvo que su efectividad depen-
derá de la circulación de enfermedades respiratorias. “Es una apuesta 
que hace el Minsal con el Mineduc porque estiman que la segunda quin-
cena de junio será el peak. Vamos a ver porque es la primera vez que se 
innova en esto. Antes las vacaciones eran casi todo julio”. 

Colegios 
cientes el 90% son de manejo am-
bulatorio, se van a sus domicilios 
con indicaciones de tratamiento”. 

En cuanto a hospitalizaciones, 
en los servicios generales del Re-
gional hay 15 personas interna-
das por enfermedades provoca-
das por virus respiratorios, 14 que 
están recibiendo oxígeno, 2 con 
cánulas de alto flujo y 1 con ven-
tilación no invasiva y 67 en hos-
pitalización domiciliaria.  

En tanto, en la Unidad de Pa-
ciente Crítico, dijo, se contabili-
zan 8 adultos y 4 menores, 2 con 
ventilación mecánica, contabi-
lizando un 80% menos que lo 
que registraban a igual fecha el 
año pasado. 

Dicha baja, según Colima, se 
debe a la memoria inmunológica 
que adquirieron las personas 
contagiadas con Covid-19, a la 
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relatos en primera persona 
de sus protagonistas: Sara 
Saldías, Liliana Bustos, Lily 
Rivas, Olimpia Riveros, Liliana 
Cuadra, Gilda Mardones y 
Clemencia Carrera.

Las historias 
consisten en 

CUENTA CON 7 CAPÍTULOS 

Debido a la inequidad en temas 
de género, el Grupo de Investiga-
ción en Educación y Género de la 
Facultad de Educación de la Uni-
versidad Católica de la Santísima 
Concepción (Ucsc), lanzó el libro 
titulado “Mujeres educadoras del 
Biobío. Historias de vida y Pedago-
gía”, que trata sobre el testimonio 
de profesoras destacadas de la Re-
gión del Biobío a fin de apreciar la 
memoria, su papel en la educa-
ción y la relevancia de educar. 

Fue escrito por Carolina Apari-
cio, Roxanna Correa, Andrea Ga-
rrido, Carlos Matus, Andrés Se-
guel, María Eugenia Soto, Ana La-
gos y Alejandra Brito (prólogo), 
que se desarrolló a través de un 
compilado de entrevistas a distin-
tas docentes de la zona. Cuenta 
con 7 capítulos y fue publicado por 
la Editorial ConfinSun. 

Las historias consisten en rela-
tos en primera persona de sus pro-
tagonistas: Sara Saldías, Liliana 
Bustos, Lily Rivas, Olimpia Riveros, 
Liliana Cuadra, Gilda Mardones y 
Clemencia Carrera, profesoras con 
amplia trayectoria. 

Mujeres educadoras del Biobío 
Para Liliana Bustos, la educa-

ción “es la base de todo, abre las 
puertas al conocimiento y al creci-
miento, porque no sólo permite la 
instrucción, sino también enseña 
valores como la responsabilidad, la 
disciplina y la empatía” 

En tanto, para Olimpia Riveros 
“la educación se hace en colectivo, 
no se hace en solitario, a puertas 
cerradas, Una golondrina no hace 
verano, uno se esfuerza mucho y 
consigue menos”. 

Por su parte, Lily Rivas expresó 
que “fuimos comprendiendo que 
la situación de las mujeres en la 
historia de la humanidad era una 
situación de relación hom-
bres/mujeres en el contexto del 
patriarcado y su expresión ma-
chista”. 

A partir de sus historias, se logra 

Profesoras del Gran Concepción 
protagonizan libro “Mujeres 
educadoras del Biobío” 
Obra del Grupo de Investigación en Educación y Género de la Facultad de 
Educación de la Universidad Católica de la Santísima Concepción (Ucsc).
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conocer cómo era la educación 
hace 30 e, incluso 50 años atrás, co-
nocer sus prácticas y los énfasis 
que han tenido los procesos edu-
cativos a lo largo del tiempo, los 
que han cambiado como la tiza y 
el pizarrón. 

Asimismo, permite el comienzo 
de una conversación sobre la im-
portancia de la igualdad de géne-
ro y la diversidad en la educación, 
realizando un llamado a la acción 
para continuar trabajando hacia 
un futuro donde todos y todas pue-
dan alcanzar su máximo poten-
cial, independiente de su género, 
origen o circunstancias.. 

El libro ya se encuentra disponi-
ble en la librería online Buscalibre.

La Superintendencia del Medio 
Ambiente (SMA) renovó por 30 días 
corridos la medida de clausura del 
vertedero ilegal que opera en par-
te de dicho cuerpo de agua. 

Previa autorización del Ilustre 
Tercer Tribunal Ambiental, conti-
núa el cierre temporal y total de las 
actividades de disposición de resi-
duos sólidos y relleno con material 
de áridos en el lugar, específica-
mente en el Fundo El Bodal s/n, 
comuna de Hualpén, Región del 
Biobío, ya que “no cuenta con el 

Renuevan clausura de vertedero  
ilegal en humedal Vasco Da Gama

imágenes satelitales, permitieron 
concluir que ha habido un aumen-
to de la superficie afectada del hu-
medal y de su ecosistema y una 
afectación de la calidad de sus 
aguas. Esto da cuenta no sólo de la 
persistencia de la intervención, 
sino también de una intensifica-
ción en la inminencia del daño que 
el vertedero genera en el ecosiste-
ma circundante y del incumpli-
miento de las medidas provisiona-
les procedimentales ordenadas con 
anterioridad”, añade la SMA.

 FOTO: SUPERINTENDENCIA DEL MEDIO AMBIENTE

permiso ambiental respectivo para 
su operación”. 

Cabe recordar que “en dos activi-
dades de inspección ambiental, rea-
lizadas en marzo de este año, se 
constató la existencia de nuevos si-
tios de acopio en el sector poniente 
del predio, así como nuevos depósi-
tos de escombros al inicio de la zona 
inundada, en el sector sur del hume-
dal”, según informa el organismo. 

“Lo recabado en ambas fiscaliza-
ciones, sumado a inspecciones rea-
lizadas en el año 2023 y al apoyo de 

Diario Concepción 
contacto@diarioconcepcion.cl
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“Todos los días hay despidos 
en Huachipato”: incertidumbre 
por reserva de decisión de la 
Comisión Antidistorsiones 

CRISIS DE LA EMPRESA DEL GRUPO CAP

Este martes se concretó la espe-
rada sesión de la Comisión Nacio-
nal Encargada de Investigar la 
Existencia de Distorsiones en el 
Precio de las Mercaderías Impor-
tadas -más conocida como Comi-
sión Antidistorsiones- en Santia-
go. Si bien se confirmó que ins-
tancia asesora llegó a una 
resolución, esta aún no se ha dado 
a conocer, ni por el propio órgano, 
ni por el Ministerio de Economía.  

La situación de no saber el resul-
tado de la sesión, de acuerdo con 
los propios sindicatos de la Com-
pañía Siderúrgica Huachipato, ge-
nera un escenario de mayor in-
certidumbre para la empresa y los 
trabajadores. Esto último consi-
derando que, según detallaron los 
dirigentes, se siguen notificando 
despidos en la empresa acerera.  

Fernando Orellana, presidente 
del Sindicato n°2 de Huachipato, 
se trasladó hasta Santiago, con un 
puñado de dirigentes, para cono-
cer la resolución de la Comisión 
Antidistorsiones y se refirió a la re-
serva del resultado de la sesión. 

“Está resuelto, pero se va a es-
perar el resultado del acta. La 
preocupación nuestra es que se 
comprometió (el ministro de Eco-
nomía, Nicolás Grau) a hacerlo lo 
más rápido posible para que no 
pase lo que nos pasó la última 
vez, donde transcurrió como un 
mes y venían diferidos los por-
centajes y no sirvió de nada”, sos-
tuvo Orellana.  

Asimismo, el dirigente sindical 
complementó que la situación en 
la planta es crítica y es por eso por 
lo que urge conocer lo decidido 
por el órgano asesor. “Hay despi-
dos todos los días (…) Él (ministro 
Grau) se comprometió en la últi-
ma reunión en que se iba a hacer 
rápidamente, necesitamos que 
nos dé una fecha, que no esté ju-
gando con los sentimientos de los 
trabajadores”, agregó.  

“Todos los días hay despidos en 
Huachipato, hay empresas con-
tratistas que las están despidien-
do, se van 100 o 200 compañeros 
para afuera. Esa es la parte más 
complicada de que no nos hayan 
dado el resultado”, puntualizó el 
presidente del Sindicato n°2 para 
graficar el escenario que atravie-
san en la usina.  

“Ahora cómo yo sujeto a mis tra-
bajadores, sin saber la decisión, 
para que no salgan a tomarse las 
calles (…) ya van seis meses con 
esta situación, casi siete meses”, 
cerró Orellana.  

Si bien la instancia ya tomó una resolución no se conoce su 
resultado de manera pública. La inquietud se mantiene tras la 
petición de salvaguardias de 25% y 33% para las barras y bolas 
de acero chino, respectivamente.

 FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

Por su parte, Héctor Medina, 
presidente del Sindicato n°1 de 
Huachipato también reaccionó a 
la reserva por parte de la comisión 
de entregar lo que resolvieron tras 
la sesión de este martes.  

“Nosotros estábamos expec-
tantes sobre este tema y se gene-
ró más incertidumbre. Los resul-
tados se tienen que entregar a la 
brevedad posible, porque se for-

Aníbal Torres Durán  
anibal.torres@diarioconcepcion.cl

20 de marzo se conoció el anuncio de cierre de 
Huachipato.
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ma un caos dentro de la planta”, 
manifestó Medina, detallando 
que “efectivamente sesionó la Co-
misión Antidistorsiones y entre-
gó un resultado. Por los antece-
dentes que me entregó el minis-
tro Grau, él no puede dar a 
conocer la resolución hasta que 
esté firmado por ellos”.  

En específico, el llamado de Me-
dina es que se pueda conocer 
cuanto antes lo resuelto por la co-
misión. “Nosotros lo que le pedi-
mos al ministro es saber antes de 
la publicación del acta, porque el 
acta se puede demorar un mes o 
dos meses”, puntualizó.  

El dirigente sindical hizo énfasis 
en la necesidad de conocer cuan-
to antes el resultado de la apela-
ción de las sobretasas definidas 
por el órgano revisor y contó que 
“para nosotros es caótico. Se for-
ma un caos, te genera una situa-
ción, desde uno tenía expectativas, 
de más incertidumbre. Además, 
los estados de ánimo cambian. 
Hay un decaimiento. Ahora, los 
días corren para nosotros”. 

“Tiene que ser más rápida la res-
puesta, porque si no hay más po-
sibilidades de cerrar la compañía. 
Hay que recordar que nos esta-
mos quedando sin materia prima. 
El tiempo corre contra nosotros. Si 
pasamos la semana sin saber, se 
genera un problema mucho más 

grave. Por un documento se va a 
generar un problema de desabas-
tecimiento”, añadió.  

Sumado a lo último, Héctor Me-
dina también realizó proyeccio-
nes y las acciones que se toma-
rían al momento de conocerse la 
decisión que tomó la comisión, ya 
sea favorable o no. “Si los resulta-
dos son buenos, perfecto. Si los 
resultados son regulares, veremos 
qué es lo que tenemos que hacer 
con la administración, tendremos 
las conversaciones necesarias con 
la gerencia y haremos las asam-
bleas pertinentes”.  

A la espera del anuncio, la Mesa 
por la Defensa del Empleo y la In-
dustria regional del Biobío realizó 
una sesión junto a los represen-
tantes de ambos sindicatos de la 
usina. En línea con aquello, Iván 
Montes, presidente del Sindicato 
Enap Petrox y vocero de la organi-
zación contó que, en la instancia, 
“hablamos del futuro de Huachi-
pato, del día después de que se 
conozca la salvaguardia definiti-
va, de los proyectos que se po-
drían desarrollar dentro de la in-
dustria regional y encadenamien-
tos productivos con otras 
empresas, donde Huachipato po-
dría tomar protagonismo”.

FOTO: CAROLINA ECHAGUE M.

El alcalde de la comuna de Talcahuano, Hen-
ry Campos, aseguró que la reserva de la resolu-
ción de la instancia sólo genera mayor incerti-
dumbre entre los trabajadores directos e indirec-
tos de la empresa siderúrgica. “Nosotros lo que 
esperamos es que efectivamente se termine con 
la incertidumbre que tienen hoy los trabajado-
res y trabajadoras, no sólo de Huachipato, sino 
que también de empresas contratistas, de empre-
sas de servicios de logística que son parte de la 
cadena productiva de la compañía”, aseveró.  

A su vez, el jefe comunal se sumó al llamado 
de urgencia para conocer lo resuelto por la co-
misión asesora y afirmó que “necesitamos de 
manera urgente que se informe esta resolución 
a fin de que la empresa pueda tomar las accio-
nes que sean necesarias, ya sea, y que es lo que 
esperamos, para que pueda seguir operando y 
pueda seguir manteniendo los trabajos de mi-
les de personas”.  

Al mismo tiempo, el gobernador regional del 
Biobío, Rodrigo Díaz, expresó que esperan que 
“el resultado del trabajo de la Comisión Antidis-
torsiones sea notificado lo más pronto posible 
y que el contenido de la resolución sea favora-
ble a las expectativas que tenemos, que se decre-
te un arancel de 25% para las barras de acero y 
de un 33% para las bolas de molienda de cobre”.  

Además, Diaz sumó que “ya llevamos prácti-
camente un mes desde que se anunció la prime-
ra resolución y que la empresa Huachipato ini-
ció la suspensión de sus funciones. Ya hay 100 
trabajadores contratistas que están cesantes, ya 
hay una cantidad importante, casi 60 empresas 
que han sido notificadas también del término 
de sus contratos, por lo tanto, para reactivar la 
actividad productiva de Huachipato, para evi-
tar que se sigan poniendo términos en los con-
tratos de las empresas contratistas, necesitamos 
que lo trabajado por la Comisión sea informa-
do oportunamente y sea en los montos que se 
solicitaron”.  

Para explicar el protocolo que continúa tras 
el término de la sesión de la instancia asesora, 
el seremi de Economía de la Región del Biobío, 
Javier Sepúlveda, explicó que “luego de termina-
da la sesión se redacta un acta, el cual debe ser 
sujeto ha visto bueno de todas las instituciones 
que participan en la comisión. Luego desde el 
nivel central, desde el ministerio, se dará a co-
nocer a la comunidad y a la opinión pública cuál 
es el resultado. Por lo tanto, las autoridades re-
gionales estamos a la espera de que el Ministe-
rio de Economía acelere todos los procedimien-
tos administrativos para conocer la definición 
de la Comisión Antidistorsiones”. 

Autoridades locales
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Pese a las instancias de acercamiento en vis-
ta de poder encontrar una salida a las movili-
zaciones que ya se extienden por tres semanas 
en el Puerto Coronel, empresa y trabajadores 
dieron cuenta que todavía no existen acuerdos.  

Es que vale recordar que el inicio de este con-
flicto radica en que según la firma portuaria hay 
resistencia por parte de los trabajadores even-
tuales ante la política interna de alcohol y dro-
gas, cuestión que desde la vereda del frente es 
negada por los sindicatos. 

Ahora, tras una segunda reunión de diálogo en-
tre las partes, y que incluyó a la Seremi del Tra-
bajo, es que desde Puerto Coronel aseguraron 
que “dirigentes de los trabajadores eventuales im-
pusieron un clima de hostilidad durante la segun-
da reunión de diálogo, profiriendo amenazas, 
abandonando la reunión y bloqueando los acce-
sos de Puerto Coronel. Ello impidió la salida de 
la Seremi del Trabajo, la Directora del Trabajo y 
sus equipos; y de ejecutivos de la empresa duran-
te varias horas”. 

“Bajo este ambiente, la autoridad intentó 
mediar entre las partes, sin lograr retomar el 
diálogo luego de los graves incidentes. En este 
contexto, la empresa accedió a entregar a las 
autoridades una propuesta escrita para reto-
mar operaciones que no pudo terminar de ser 
expuesta en la instancia promovida por la De-
legada Presidencial Regional. Luego de inten-
sas gestiones del Capitán de Puerto y de la Se-
remi del Trabajo, se logró evacuar a todo el per-
sonal que se encontraba en las instalaciones 
del puerto”. 

“Junto con alterar el proceso de diálogo, los di-
rigentes faltaron al compromiso adquirido con 
la Delegada Presidencial el viernes, que consis-
tía en dejar libre los accesos para el ingreso de 
los contratistas y los equipos de mantención 
para planificar un retorno progresivo a las ope-
raciones del puerto”, agregaron. 

En tanto, en redes sociales los trabajadores 
respondieron mediante videos donde se ob-
serva una salida expedita por parte de las au-
toridades públicas y privadas. 

Tal como lo dio a conocer Diario Concepción 
se estima que existe una pérdida de hasta US$90 
millones diarios para la Región producto de la 
movilización que mantiene estancadas las ope-
raciones del terminal marítimo. 

Esto según cálculos de la Seremi de Economía 
de la Región en base a las exportaciones del 2023 
reportadas por el Servicio Nacional de Aduanas.

Puerto Coronel: no hay 
acuerdos y paro continúa
Pese a nueva mesa de diálogo todavía no se resuelve el conflicto que ya entró 
a su tercera semana.

FOTO: PUERTO DE CORONEL

Fosis Biobío formó a 43 nuevos emprendedores y emprendedoras
cial y que son parte de otras redes 
institucionales del Estado para así 
lograr una intervención intersecto-
rial que les permita salir del círcu-
lo de la pobreza. 

En este sentido, el FOSIS Biobío 
trabajó de forma mancomunada 
con Gendarmería de Chile, a través 
de sus Centros de Reinserción So-
cial y Centro de Apoyo para la Inte-
gración Social, el Servicio Nacional 
de la Mujer y Equidad de Género, el 
Senda, el Sename, entre otras, per-

mitiendo acompañar, a través del 
emprendimiento, a personas deri-
vadas desde estas instituciones. 

La iniciativa, que superó los $40 
millones de inversión, estuvo enfoca-
da en el fortalecimiento laboral para 
el autoempleo, permitiendo que las 
personas participantes adquirieran 
elementos básicos, tanto cognitivos 
como físicos, para proyectar su tra-
bajo de manera independiente y 
orientado hacia un microemprendi-
miento sustentable en el tiempo.

 Tras 7 meses de trabajo focaliza-
do en capacitaciones vinculadas a 
diversas temáticas para crear o for-
talecer un emprendimiento, el Fon-
do de Solidaridad e Inversión Social 
de la Región del Biobío realizó el 
proceso de certificación de 43 em-
prendedoras y emprendedores de la 
Provincia de Concepción que par-
ticiparon en una versión especial 
del programa Emprendamos Se-
milla, el que estuvo dirigido a fami-
lias con una alta vulnerabilidad so-

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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El año pasado representó una 
temporada impresionante para el 
Cuarteto de Nos,  llegando a toda 
Latinoamérica y parte de Europa, 
con prácticamente todos sus shows 
con entradas agotadas. Así duplica-
ron y triplicaron audiencias tanto 
en sus conciertos como en platafor-
mas, siendo Chile uno de los mejo-
res ejemplos.  

En noviembre del 2023, el grupo 
se presentó en dos jornadas, ante 

Cuarteto de Nos agenda concierto para 
agosto en centro de eventos SurActivo

El año para la banda uruguaya 
viene con una agenda intensa, que 
durante el primer semestre incluye 
shows  en México, El Salvador, Gua-
temala, Montevideo, Asunción y 
Colombia (con su segundo Movistar 
Arena en Bogotá) además de  gran-
des escenarios en Medellín y Cali. 

Las entradas para su show en 
Concepción ya se encuentran a la 
venta vía Puntoticket desde $28.000 
más cargos por servicios.

FOTO: CEDIDA

un Teatro Caupolicán repleto. 
Este 2024 continúan con la pre-

sentación oficial de su último dis-
co “Lámina Once” y anuncian su 
único concierto en nuestro país 
para el próximo 3 de agosto, en el 
centro de eventos SurActivo de 
Concepción.  

Además de mostrar este nuevo 
material discográfico, darán un repa-
so por clásicos de sus anteriores ál-
bumes y cuatro décadas de carrera. 

ESTE VIERNES 19 DE ABRIL 

“Cosas de los Vivientes - Diferente” 
es el nombre de la gira que trae por 
primera vez a nuestra ciudad a Juan 
Gómez, cantautor y compositor espa-
ñol más conocido en la escena musi-
cal internacional como El Kanka. 

Un debut del europeo en Con-
cepción -no así en el país- en que 
presentará en la Bodeguita de Nica-
nor este 19 de abril, parte de sus 
cinco álbumes de estudio, el último 
de ellos le da nombra a este tour in-
ternacional y que entró directo al 
top five de los discos más vendidos 
en España el año pasado. 

“Me hace ilusión el llegar con mi 
música a nuevas ciudades y tam-
bién el darle la oportunidad al pú-
blico chileno que no vive en la capi-
tal de conocer mi propuesta”, se-
ñaló el  oriundo de Málaga. 

Pese a esta novedad de descubrir 
y desembarcar en nuevas urbes, el 
músico se lamenta el no poder co-
nocer con mayores detalles a Con-
cepción, ya que previo al llegar aquí 
estará por partida doble en Santia-
go y luego de su paso por la capital 
regional viaja inmediatamente a 
Quilpué. “Tengo una sensación agri-
dulce porque teniendo una agenda 
tan apretada, prácticamente no me 

FOTO: CEDIDA

El español, oriundo de Málaga, debuta en nuestra ciudad con un show que será toda una sorpresa, ya 
que quienes asistan serán los encargados de configurar el setlist. Entradas disponibles vía Tuacceso.cl.

drá a El Kanka sobre el escenario en 
solitario, en formato voz y guitarra, 
se interpretará una selección de can-
ciones que el propio público elegirá 
al instante de ingresar al show. 

“El repertorio no existe todavía, 
ya que se configura en vivo y en di-
recto, la gente que llegue al con-
cierto encontrará una serie de tar-
jetas donde podrá escribir su can-
ción preferida o la que quiera que 
interprete, las que posteriormente 
se introducen en una urna y que iré 
sacando en el transcurso del show. 
Serán en total 15 tarjetas y luego 
cantaré algunas más que elegiré yo”, 
detalló el compositor español. 

Gómez comenzó en la música 
con el grupo Doctor Desastre. Pos-
teriormente, en 2007, comenzó su 
carrera como solista para elevarse 
como uno de los más importantes 
exponentes de la nueva generación 
de cantautores de España. Fuera de 
“Cosas de los Vivientes”, el español 
tiene a su haber los discos “Lo mal 
que estoy y lo poco que me quejo” 
(2012), al que le siguieron “El día de 
suerte de Juan Gómez” (2014), “De 
pana y rubí” (2015), y “El arte de 
saltar” (2018).

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Músico y compositor español El Kanka 
aterriza en la Bodeguita de Nicanor

dará para conocer ninguna de las 
ciudades nuevas que visito. Me ha-
bría gustado el poder quedarme 
más tiempo y conocer con más de-
talle, tendrá que quedar para la pró-
xima visita”, afirmó. 

Desconociendo el reciente nom-
bramiento de Concepción como 

Ciudad Creativa de la Música 
Unesco, Gómez confesó el sentirse 
honrado de poder mostrar su mú-
sica a la comunidad penquista, “por 
lo que he investigado hasta el mo-
mento, es una ciudad que apuesta 
por la cultura y la música, lo cual 
siempre habla bien de una metró-

poli y de las personas que la confor-
man. Espero estar a la altura de las 
circunstancias (risas)”. 

En detalle, sobre el repertorio en 
sí que desplegará, es todo un miste-
rio y se conocerá en el momento, es 
decir,  esta gira internacional “Cosas 
de los Vivientes - Diferente”, que ten-
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EL MÚSICO LLEGA A 
CONCEPCIÓN  en formato solista 
acompañado sólo de su guitarra 
acúsitca en un show que promete 
ser inolvidable.

EL GRUPO 
viene de un 

exitoso 2023 
con show por 

Latinoamérica 
y Europa con 

tickets 
agotados.

Fuera de Concepción, el 
español se presentará hoy y 
mañana en el Nescafé de las 
Artes en Santiago y el 
sábado  en Quilpúe.

A la fecha el músico ha 
editado cinco discos, de 
los cuales la noche del 
viernes presentará un 
mix de ellos.

El Kanka se ha presentado 
en diferentes ocasiones en 
Santiago, llegando en esta 
ocasión por primera vez a la 
capital regional.
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Se reunió media hora 
con sus jugadores y 
apoyó siempre lo que 
decida el grupo. 
Osvaldo Cataldo, técnico

Está recuperado al 70 
por ciento de su 
fractura y volverá antes 
de lo esperado. 
Ángel Gillard, delantero

DRAMAS FERROVIARIOS LLEGAN A SU PEOR PUNTO

“Esto explotó ahora, pero había 
varias cosas que no queríamos de-
cir. No queríamos que parecieran 
excusas”. Así comentaban en Fer-
nández Vial las últimas noticias que 
remecieron al club y que solo evi-
dencia un problema que venía de 
hace meses, pero que el hincha aún 
no podía dimensionar en su totali-
dad. Faltaba esclarecer algunos te-
mas y los propios jugadores lo hicie-
ron. “En este comunicado está todo 
punto por punto. No es solo la pla-
ta, son las condiciones que no per-
miten trabajar bien”. 

El lunes, los dirigentes aurine-
gros, Adrián Glickman y Martín Iri-
barne, se comunicaron desde Ar-
gentina, vía Zooom, con los repre-
sentantes del plantel. No pudieron 
tener el dinero en el plazo que esti-
pula la Anfp, lo que debería signifi-
car la pérdida de 3 puntos. El grupo 
decidió no entrenar ayer, pero sí re-
unirse en la cancha de Las Golondri-
nas. Ahí se tomaron varias decisio-
nes, asesorados a la distancia por la 
gente del Sifup, que de paso informó 
que Vial aún tiene dos jugadores a 

Confiando en que 
el borderó ayude a 
parchar las deudas
Teleserie aurinegra partió con sueldos impagos, equipo sin 
entrenar y derivó en comunicado detallando los problemas. 
Vial jugará con San Joaquín, pero necesita gente en tribunas.

 FOTOS: ISIDORO VALENZUELA M.

los que no ha pagado finiquito. 
Las deudas suman y suman. Des-

de ex funcionarios, fútbol femenino 
-que también podría perder puntos 
en la competencia donde es líder 
con campaña perfecta- gente del 
fútbol joven, utileros, paramédicos 
y hasta gerente deportivo y adminis-

trativos, audiovisuales... No se esca-
pa nadie y algunos no cobran hace 
por lo menos 3 meses.   

“Somos un equipo. No solo los ju-
gadores, hay que empatizar con to-
dos lo que trabajan por el club”, ex-
presaron desde el plantel. Y por la 
tarde salió el esperado comunicado 

donde el grupo evidenció carencias 
que no responden al mínimo de un 
club profesional. Jugadores echa-
dos de sus departamentos por no 
pago de pensiones, dificultades en 
viajes, alimentación, lugares de en-
trenamiento. No es excusa, pero... 
¿Se puede rendir bien así? 

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

Porque en la cancha, acaban de 
ser superados 3-2 por Deportes 
Concepción y en la tabla por Tra-
sandino, que sumó 5 puntos y dejó 
a Vial penúltimo con 4. Eso, consi-
derando que aún no existe oficial-
mente resta de puntos. Concón es 
colista con una unidad. 

Desde el Sifup les aseguraron que 
para situaciones como esta existe la 
boleta de garantía, que puede co-
brarse, pero cada semana que pase 
sin que el club la vuelva a cubrir sig-
nificará un punto menos. Sí, tal 
como le  pasó a Iberia hasta que se 
hizo insostenible. Descendió. 

 La dirigencia aseguró que saca-
rá su propio comunicado, pero está 
claro que su carta salvadora más a  
mano es el borderó de este viernes 
contra San Joaquín. Es por eso que 
de inmediato anunció un pack fami-
liar (compra dos entradas y llévate 
una cortesía niño), precios de pre-
venta 1 y 2 y nuevos puntos de ven-
ta presenciales. Cuando la dirigen-
cia dijo que hoy dependen del hin-
cha, no estaban exagerando.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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ACEREROS SE MIDEN A PALESTINO

No quedó del todo conforme el 
técnico  de Huachipato, Javier 
Sanguinetti, tras el empate conse-
guido por su equipo el domingo, 
en la última fecha del campeona-
to nacional. 

La igualdad sin goles en  su vi-
sita a O’Higgins, en Rancagua, 
mostró a un conjunto acerero 
opaco, con muy poco del brillo y 
la intensidad exhibida en la victo-
ria ante Gremio, por la Copa Li-
bertadores. Tanto así, que perfec-
tamente pudo retornar con una 
derrota desde el estadio El Tenien-
te, donde el dueño de casa se creó 
las mejores opciones de anotar 
frente al arco de Parra. 

A juicio del entrenador argentino, 
una presentación directamente in-
fluenciada por el desgaste físico y, 
principalmente, psicológico deri-
vado del viaje a Brasil, y una victo-
ria que todavía se celebra por la 
hinchada acerera. 

Situación que ya no debiese ser 
factor para esta tarde, a partir de las 
15:30 horas, cuando el actual cam-
peón del fútbol chileno vuelva a la 
acción en el estadio La Cisterna 
para enfrentar a Palestino, en lo que 
será la recuperación del partido 
pendiente válido por la séptima fe-
cha del torneo. 

Huachipato 
vuelve a la 
cancha para 
un duelo de 
coperos en  
La Cisterna 

Urgido por los puntos 
  Si bien es cierto Huachipato es 

la gran sorpresa del Grupo C de la 
Libertadores, donde comparte el li-
derato con Estudiantes de La Pla-
ta, en el plano local las cosas no se 
ven tan brillantes para el conjunto 
de Talcahuano, que marcha en un 
poco sexi 12° lugar con 9 puntos (en 
7 partidos), bastante lejos de los 20 
puntos que ostenta el líder, Uni-
versidad de Chile, y también a dis-
tancia del propio Palestino, que se 
ubica tercero con 14 unidades, 
también con solo 7 encuentros dis-
putados.  

De ahí la importancia de sumar 
hoy en canchas árabes, para alejar 
cualquier peligro de entramparse 
en el grupo de abajo, donde hoy 
solo supera a Copiapó, Unión La 
Calera, Cobresal y al colista, Audax 
Italiano. Más aún, porque desde 
inicio de  temporada, que el discur-
so del técnico Javier Sanguinetti 
fue claro en cuanto a que el gran ob-
jetivo y requerimiento de la dirigen-
cia para este 2024, es la competen-
cia nacional. 

Para esta tarde, el equipo side-
rúrgico no tiene suspendidos y 
cuenta con equipo completo para ir 
por 3 puntos que valen oro.

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl
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Esta tarde, árabes y siderúrgicos, dos de 
los representantes del fútbol chileno en 
Copa Libertadores, se ven las caras en 
duelo pendiente de la séptima fecha. 
Puntos de oro para los negriazules, que 
necesitan remontar en el torneo local.   

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Palestino Huachipato
Posición

3°
Puntos

14

Estadio: Municipal de La Cisterna Hora: 15:30 Árbitro: Juan Lara

Dt: Pablo 
Sánchez.

B. Carrasco

El historial:

Rendimiento 

67%

Posición

12°
Puntos

9
Rendimiento 

43%

Dt: Javier 
Sanguinetti.

En la temporada 2023, Palestino sacó ventaja sobre Huachipato. En 
la primera rueda, los árabes derrotaron 2-1 a los acereros en 

Santiago, y en la segunda igualaron 2-2 en el CAP.

PG PE PP DIF 
4 2 1 8

PG PE PP DIF 
2 3 2 -1

Ojo con:
Ambos elencos disputan la fase de grupos de la Copa Libertadores. 

Palestino suma dos derrotas (ante Bolivar y Flamengo), mientras 
Huachipato igualó con Estudiantes y venció a Gremio. 

J. Abrigo

F. Cornejo

M. Dávila

C. Suárez

A. Martínez

B. Rojas

A. Ceza

M. Araya

J. Marabel

C. Rigamonti

M. Rodríguez

C. Martínez

B. Gazzolo

F. Loyola

R. Malanca

A. Castillo

G. Montes

J. Brea

S. Silva

J. Martínez

M. Parra
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CLASIFICADOS

 JUDICIALES  
    Y LEGALES
Banco Itau Cuenta 215647264, cheque 
N° 8078920. Nulo por extravío.

SEGUNDA FECHA DE ARUSA

Old John ‘s vivió un amargo co-
mienzo de torneo, cayendo el pri-
mer partido contra Sporting fuera 
de casa. Esta vez, Los Leones salie-
ron a disputar la segunda fecha 
contra Old Macks, equipo que ve-
nía triunfal tras ganar contra Sta-
de Français, sin embargo, los rojos 
pelearon la ovalada y ganaron los 
puntos que les permitieron pasar 
de la séptima a la quinta posición 
en la tabla de posiciones. 

El marcador no se estiró más de 
10 puntos de diferencia durante 
todo el partido,  ambos equipos  
cometieron indisciplinas, las que 
influyeron en gran parte el resulta-
do del encuentro.  

En el primer tiempo, con anota-
ciones de penales por parte de 
Francisco Neira, capitán de Old 
John ‘s  y el “15” del cuadro blan-
quiazul, Juan Cristóbal Bascuñan 
dejaron tan solo a 5 puntos de di-
ferencia a los cuadros beligerantes. 
Para el segundo tiempo, el cuadro 
dirigido por Daniel Graco salió a 
estrechar el resultado, pero la ilu-
sión fue rápidamente boicoteada 
por tres errores de Old Macks que 
Javier Valderrama no dejó pasar, 
sellando el encuentro. El marca-
dor se petrificó con un 25-14 a fa-
vor de Los Leones. 

Respecto al encuentro, el entre-
nador de Old John ‘s, Daniel Romo, 
dijo que “ambos equipos cometie-
ron indisciplinas en algunas situa-
ciones de juego, nosotros supimos 
sacar mayor ventaja y concretar 
más puntos”. 

Así también lo consideró el capi-
tán de los rojos, Francisco Neira 
que destacó el desempeño de la 
defensa y valoró el regreso de tres 
figuras claves al plantel: Felipe Nei-
ra, Axel Schell y Javier Valderrama. 
“Son jugadores que colocan siem-
pre una cuota de experiencia, to-
dos tienen una amplia trayectoria 
dentro del club”. 

Por su parte, el head coach de 
Old Macks, Daniel Graco, recono-
ció que “Old John‘s  tuvo el mérito 

Old John‘s ruge ante Old 
Macks y escala en la tabla

de saber aprovechar cada error que 
cometimos en el ingoal. Solo en el 
segundo tiempo, hubo 12 penales 
en contra para nuestro equipo, 
mientras que nuestros rivales solo 
3. Sin duda que la disciplina será un 
punto a trabajar para los próximos 
encuentros”.  

 
Próximos encuentros 

Los Leones, con 5 puntos en ta-
bla, irán a jugar el sábado (16.00)  a 
la Región Metropolitana, donde los 
espera Alumni,  quienes figuran 
penúltimos en la tabla de posicio-
nes, tras perder la primeras dos fe-
chas contra Sporting y Cobs. 

Por su parte, Old Mack s tendrá 

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

Vuelve la esperanza para Old John ‘s tras 
triunfo de local, junto con ella retornan 
tres figuras claves al plantel. Ahora, 
quintos en la tabla se concentran para el 
partido contra Alumni. 

la difícil tarea de enfrentarse con-
tra los punteros de la tabla, quienes 
hasta la fecha suman 10 puntos, 
en tan solo 2 partidos jugados.

Sebastián Ormeño Oporto 
contacto@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Javier Valderrama fue 
elegido “man of the match” 
tras anotar tres penales 
consecutivos para los rojos.

Penales 
3

Los leones se preparan para 
enfrentar a Alumni, quienes 
se encuentran novenos en la 
tabla del Top 10.

Old John’s jugará 
contra Alumni
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Santoral: Leopoldo, Aniceto

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    800 800 767

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

MEDIO EXPERTO

12/21 7/22
LOS ÁNGELES

10/28
SANTIAGO

8/24                   
CHILLÁN10/26

RANCAGUA

6/24
TALCA

9/22
ANGOL

12/20
TEMUCO

3/16
P. MONTT

11/19
JUEVES

12/18
VIERNES

10/17
SÁBADO

HOY

EL
 T

IE
M

PO RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Cruz Verde  
• O’Higgins 449           

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Cruz Verde 
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO
Salcobrand 
• Autopista 7001

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501 

(Atención durante las 24 horas)
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